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7月26日上午,省十二届人大常委会第三十一次会议分组审

议省人民政府《关于湖南省2017年上半年国民经济和社会发展计

划执行情况的报告》。第一组由詹鸣委员召集,徐晨光、王仁祥、

姜玉泉、詹鸣、李曦、汤立斌、向德伟、曹儒国委员先后发言。

徐晨光委员说,对报告表示赞成。湖南经济发展状况和全国

形势基本一样,在稳中求进总基调的基础上取得了比较好的效果。

湖南在创新引领方面有比较大的贡献,产业结构调整明显提升。

王仁祥委员说,上半年我省经济形势呈现稳中向好、转型升级

加快的良好态势。一是产业运行总体平稳。第一产业逐步回升,

增加了2.8%;第二产业增长6.6%;第三产业发展较好,增长了

9.5%。二是三驾马车拉动效果明显。投资上半年增长了12.4%;

消费持续升级,增长11%;特别是进出口快速增长,突破了1000

亿,增长67.5%,增速在全国排第三位。三是财政金融持续增长。
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财政收入增长6.2%,财政支出增长22.5%,特别是存贷款余额增

长比较快。今年上半年各项指标基本上实现了时间过半、任务过

半的要求,呈现良好局面。下半年要完成全年预期目标,依然任务

重、困难多,特别是今年上半年湖南出现了历史罕见的洪涝灾害,

受灾面积广、受灾人口多、灾情损失严重,加大了完成全年目标任

务的难度。建议:1、聚焦实体经济发展。现在实体经济普遍反应

运营成本偏高,要强化服务,抓政策落实,“三去一降一补”要着重

于降,着力抓好企业减负和经营成本降低。2、要抓职能部门工作

作风转变。现在企业经营环境不优,有些职能部门不作为、怕担

当,“雁过拔毛”式腐败时有发生,要切实抓好职能部门作风建设。

姜玉泉委员说,报告很实在、很具体,表示赞成。建议:一是继

续加强环境治理。进一步加大对重点工程、重点项目的实施力度、

督察力度。目前来看,项目推进不理想,尤其是农村垃圾综合治

理、农村集镇污水处理以及工业园区和工业集中区废水治理这三

大硬任务,要切实加大推进力度。二是要采取有效措施,扎扎实实

抓好矿产资源保护、矿山环境治理和矿山开采秩序的治理。

詹鸣委员说,报告对半年形势的分析全面、到位,表示赞成。

但我对报告中的一个提法有不同看法,即“传统优势行业尚未摆脱

困境,烟草受市场需求缩减影响,仅增长1.7%”,这从经济角度看

是问题,但从健康角度看是成绩。健康有四个基石:合理膳食、适

量运动、戒烟戒酒、心理平衡。推进健康中国、健康湖南建设,戒

烟、控烟是一项很重要的举措。建议以后不要把烟草在国民经济
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发展中的地位摆得太高、看得太重,应在调整产业结构上下力气。

李曦委员说,上半年经济形势稳中有增,保持了比较好的态

势,但增长的幅度和前些年比有一定差距。工业投资包括实体经

济增长不是很明显,实体经济投资跟前些年比增长速度放缓。放

缓的主要原因是基础设施以及整个需求都在下降,同时企业投资

动力不足。政府服务经济的效率,包括一些政策落地、落实不够,

特别是优化经济发展环境做的不够好。现在企业家信心不足,许

多企业反映,一是优化环境存在不足;二是融资难是企业发展的瓶

颈。更重要的一点是企业对发展前景不是很明朗。这需要各方面

齐心协力来帮助企业树立信心。报告谈到,下半年要把中国民营

企业500强引进到湖南来,这是非常好的一种方法。我们接到任务

后也在想,单纯的邀请、场面上的热闹是远远不够的,真正的招商

引资要一对一的对接。建议:14个市州、所有的国家级工业园区要

把自己的优势产能、优势特点整合,形成小分队一对一跟500强企

业进行对接,这样点对点招商对于引进大企业落户到湖南,真正为

湖南经济发展做贡献,极有帮助。希望省人民政府下半年把招商

引资、振兴实体经济、优化发展环境作为全省工作的重点来抓。

汤立斌委员说,对上半年计划经济执行情况表示赞同。建议

下半年以及今后一段时期湖南要高度重视支持中小企业发展。一

是发展实体经济必须关注中小企业。实体经济的主体是中小企

业,遭受最大危机的也是中小企业。大企业的融资渠道比较多,但

中小企业融不到钱,有的甚至借高利贷,成本非常高。二是湖南实
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施创新引领、开放崛起战略必须高度重视扶持中小企业。从发达

地区、发达国家的经验来看,80%甚至90%以上的创新不是在大企

业完成的,而是在中小企业完成的。没有中小企业做支撑,很多大

企业的创新没有办法完成。目前省里很多措施过于侧重大产业、

大企业的创新,关于扶持中小企业创新的内容不多。三是发展中

小企业是优化湖南经济结构非常重要的渠道。我省经济过度依赖

几个传统产业、过度依赖央企、过度依赖大企业。没有一定数量的

中小企业做基础,湖南本土的品牌企业很难出得来。有数量才有

质量。我们要大规模发展本地中小企业,扶持本地中小企业成长,

努力促进湖南经济结构优化。

向德伟委员说,湖南中小企业的融资渠道比较窄,往往依赖银

行,而银行往往嫌贫爱富、嫌小爱大,只会锦上添花,很少雪中送

炭。江浙地区中小企业发展主要靠民间投融资。应该扶持正规的

尤其是实力雄厚的私募基金、产业投资基金在湖南落地与发展,这

对缓解中小微企业融资难、融资贵很有意义。最近几年私募基金

在湖南注册很难通过,本地的也只能到外地去注册、运营。正确的

思路应该是宽准入、严监管。

曹儒国委员说,报告比较实在,表示赞成。上半年总的贯彻了

中央稳中求进的工作总基调,总体发展稳中向好。与全国横向比

有进步,纵向比有压力。报告讲“基本符合年初预期”,“基本”二字

说明没有完成;“一般公共预算收入和地方收入同比放缓2.1%和

5.1%”。总体经济质量、速度,纵向比还是有一定压力。建议:1、
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发改委等经济综合部门应当加强对上半年经济形势的分析,湖南

究竟短板在哪里? 困难在哪里? 潜力在哪里? 要分析透彻,不能

一般性地说。实体经济问题、县域经济问题、创新问题一定要两手

抓,一手抓创新引领、一手抓产业带动。2、金融风险、债务风险值得

高度重视。举债融资要有底线,切实防范债务风险。
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